
VERBALE SEDUTA N° 24/2017 del 05/12/2017 

Convocato con nota prot. n.  PE20170268 del 30/11/2017 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella sita in 

Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine 

del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Approvazione bilancio preconsuntivo 2017 ed esame bilancio preventivo 2018; 

5) Modifiche ai Regolamenti interni dell’Ordine; 

6) Predisposizione Assemblea Annuale Ordine; 

7) Variazioni all’Albo; 

8) Proposta nuova tipologia Timbro Professionale per nuovi iscritti dal 2018; 

9) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali; 

10) Situazione iscritti non in regola con i Crediti Formativi Professionali – Decisioni conseguenti; 

11) Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.15. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Antonello Bodo, Sergio Catozzo, Donato Iazzolino, 

Nicola Mazzia Piciot e Anna Porro. 

Il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo ed il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando, come da comunicazioni pervenute, 

saranno presenti a seduta iniziata. Il Consigliere dott. ing. Alberto Colucci come comunicato è assente. 

--- 

Essendo numerosi i punti all’ordine del giorno e alcuni più importanti o scorrevoli rispetto ad altri, si è data la priorità ai punti 2), 3), 

4), 7), 8) e 11).  A fine seduta, vedendo l’ora raggiunta, il Consiglio decide di rimandare o meno i rimanenti punti, alla seduta 

successiva. Relativamente al punto 6) all’ordine del giorno, essendo a breve indetta l’Assemblea Annuale dell’Ordine il 13/12/2017, 

è stato fissato il proseguimento della seduta in data 07/12/2017 dalle ore 12.00 alle ore 14.00, per aspetti organizzativi dell’evento. 

--- 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Consiglio rimanda alla seduta successiva la lettura e l’approvazione dei verbali n. 22/2017 del 08/11/2017 e n. 23/2017 del 

22/11/2017. 

 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI   

Nessuna comunicazione  

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione Nomina Commissione Provinciale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta dalla Prefettura di Biella la comunicazione con oggetto “Nomina 

Commissione Provinciale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo – D.P.R. n°311/2001 – DECRETO DI COSTITUZIONE”, 

nella quale si informa per opportuna conoscenza e per quanto di competenza l’aggiornamento della composizione della 

Commissione indicata per il triennio 2016-2019. 

Il Consiglio ne prende atto. 

2.2.2. Comunicazione Tribunale di Biella - Richiesta Nominativi Stimatore Esecuzioni Immobiliari 

Il Presidente e il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot in merito alla comunicazione trasmessa tramite newsletter agli iscritti (n°59 del 

05/12/2017)  e pervenuta dal Tribunale di Biella inerente la richiesta di nominativi di Stimatori Esecuzioni Immobiliari, al fine di 



aumentare il numero dei soggetti sui quali operare la scelta per incrementare la rotazione e nuovi inserimenti di giovani colleghi, 

hanno analizzato la richiesta e chiedono se l’attività rientra nei compiti del CTU e che quindi occorre informare gli iscritti in merito. 

Il Consiglio verificherà la richiesta con l’arrivo delle disponibilità degli iscritti e unitamente al Curriculum Vitae allegato. 

2.2.3. Comunicazione Partecipazione del Presidente all’Assemblea dei Presidenti, al WEF 2017 e EQUO 

COMPENSO a Roma. 

Il Presidente relaziona al Consiglio la propria partecipazione all’Assemblea dei Presidenti a Roma, al World Engineering Forum 

(WEF) 2017 del 27/28/29 novembre e alla manifestazione sull’ EQUO COMPENSO del 30 novembre a Roma. 

Si sottolinea l’importanza della manifestazione sull’equo compenso in quanto è stata predisposta una lettera, da intendersi quale 

“manifesto delle professioni”, per comunicare le proprie posizioni, istanze e richieste pervenute da tutti gli Ordini, alle diverse forze 

politiche a livello nazionale. 

Alcune note da sottolineare scaturite dall’Assemblea dei Presidenti sono: 

- la richiesta della partecipazione e rappresentanza di professionisti di Ordini Piemontesi ai Gruppi di Lavoro; 

- la formazione delle nuove Linee Guida che presumibilmente devono entrare in vigore al 01 gennaio 2018 e che devono 

essere terminate; 

- la pubblicazione dei nominativi degli iscritti che devono regolarizzare la loro posizione formativa non avendo i CFP minimi. 

Al termine della relazione del Presidente, il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot chiede in merito alla Federazione FIOPA Piemonte:  

se al fine di ridurre i costi la Federazione ha intenzioni di effettuare scelte in merito alla sede e al personale. Inoltre il Consigliere 

Tesoriere Mazzia Piciot propone di effettuare riunioni tramite Skype al fine di ridurre i costi e rimborsi, dovuti alle trasferte, per gli 

incontri di Federazione. Il Presidente risponde e comunica che nei prossimi due anni non sono previsti molti cambiamenti in termini 

di costi di Federazione, ma negli anni successivi è auspicabile un cambiamento. Il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot sostiene il 

Presidente nel farsi portavoce di un nuovo corso con idee e soluzioni finalizzate al minimizzare i costi della Federazione. Interviene il 

Consigliere Iazzolino, il quale è d’accordo che gli anni futuri saranno segnati da cambiamenti e che occorre che siano soprattutto i 

giovani a farsi interpreti e promotori. 

Il Consiglio prende atto della relazione del Presidente e condivide con auspicio i cambiamenti. 

--- 

Alle ore 17,50, durante le Comunicazioni del Presidente, entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando, il quale 

saluta il Presidente e i Consiglieri presenti. 

--- 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Anna Porro – Corsi BIM, Europrogettazione e Corso di Inglese 

Il Consigliere Anna Porro comunica che per i corsi “BIM (Building Information Modelling)” e “Europrogettazione”, sono pervenute le 

richieste di preadesione per poter dar seguito ai corsi.  Segnala, inoltre, che è pervenuto un reclamo da parte di un iscritto, in quanto 

la newsletter inviata non spiegava le modalità di iscrizione e che pertanto non si comprendeva la richiesta. La motivazione è che la 

newsletter era una preadesione e solamente a chi pre-aderiva venivano fornite le informazioni e i moduli di iscrizione. 

Il Consigliere Anna Porro comunica che è pervenuta comunicazione da parte della CALLAN SCHOOL, in merito ad un iscritto che 

intendeva frequentare il corso d’inglese nonostante il suo livello non si attivasse per mancanza di iscritti, la scuola precisa le 

motivazioni per il quale l’iscritto non può aderire ai corsi che partiranno in quanto troppo lontani dal livello raggiunto dall’iscritto. al 

corso di inglese, in quanto il gruppo nel quale aderiva non è potuto attivarsi per insufficienza del numero di aderenti, e che l’iscritto 

non poteva essere collocato in altro gruppo di livello superiore o inferiore a quanto riscontrato dal punteggio di pre-esame per la 

formazione di gruppi omogenei con punteggi simili.  

Il Consiglio prende atto delle comunicazioni e si rammarica per i reclami. 

3.2. Comunicazione ing. iunior Paolo Rolando - Aggiornamento Situazione adempimenti in merito alla Trasparenza e 

anticorruzione 

Il Consigliere Paolo Rolando comunica che, per ottemperare alla normativa ed anche in vista dell’Assemblea Annuale degli iscritti, è 

necessario procedere alla pubblicazione sul sito dell’Ordine i seguenti documenti: 

http://biblus.acca.it/successione-telematica-ok-per-geometri-periti/


- modalità di accesso civico 

- bilancio preconsuntivo 2017 e bilancio preventivo 2018 

- le delibere della legislatura dell’attuale Consiglio Direttivo private di dati sensibili 

- i dati dei Consiglieri, quali Curriculum Vitae e dichiarazioni secondo normative 

Il Consiglio ne prende atto e ritiene necessario procedere in modo da poter comunicare con newsletter il download dei bilanci vista 

l’Assemblea Annuale degli iscritti. 

 

4) Approvazione bilancio preconsuntivo 2017 ed esame bilancio preventivo 2018; 

Il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot dà lettura del bilancio preconsuntivo 2017 ed esamina il bilancio preventivo 2018, voce per 

voce, esprimendo le seguenti considerazioni: 

- in data odierna e con riferimento al preconsuntivo 2017  occorre considerare dei costi e delle entrate da qui a fine anno, quali 

una quota di iscrizione da contabilizzare e le spese organizzative per l’Assemblea Annuale degli iscritti; 

--- 

Alle ore 18,30, durante il punto 4) all’ordine del giorno, entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale 

saluta il Presidente e i Consiglieri presenti. 

--- 

-  in merito all’evento "Piano Industria 4.0 - Linee Operative per gli Ingegneri Professionisti” svoltosi a Cavaglià in data 21 

novembre 2017, essendo organizzato da FIOPA Piemonte in collaborazione con CNI, FIOPA contribuirà alle spese 

sostenute relative al relatore e l’Ordine, per non far attendere troppo tempo per il pagamento del corrispettivo al relatore, 

anticiperà tali spese; 

- elencando le varie voci dei bilanci, nel bilancio preventivo 2018 sono previste maggiori spese per la sostituzione del 

personale AIAB, maggiori spese relative alla rappresentanza per incontri delle Rete Professioni Tecniche, Giovani 

Commissioni, e trasferte del Presidente; 

- il Premio Maggia non graverà e incidere sul Bilancio dell’Ordine, ed essendo il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot anche 

Tesoriere AIAB, nemmeno sul Bilancio AIAB: la collaborazione all’organizzazione avverrà con la disponibilità dei 

Consiglieri; 

- nel Bilancio preventivo 2018, per far fronte alle maggiori spese è previsto l’aumento di quota di iscrizione, e si sottolinea che 

l’Ordine degli Ingegneri tra cancellazioni e nuove iscrizioni è in positivo: inoltre riscuotendo le quote, prima dell’Ordine degli 

Architetti PPC, l’Ordine degli Ingegneri contribuisce a dare “ossigeno” al Bilancio AIAB, che successivamente come ogni 

anno vengono compensate; 

- inoltre nel nuovo anno 2018, il Consiglio ritiene di applicare il “Regolamento per la riscossione della quota associativa” agli 

iscritti che non rispettano le modalità e la tempistica del pagamento della quota di iscrizione. L’applicazione del 

Regolamento rende indipendente quello che potrebbe scaturire da procedimenti del Consiglio di Disciplina attraverso ad 

esempio piani di rientro. 

Il Consiglio condividendo le considerazioni prende atto delle comunicazioni e approva i bilanci preconsuntivo 2017 e preventivo 

2018. 

 

5) Modifiche ai Regolamenti interni dell’Ordine; 

Il Consiglio rimanda il presente punto all’ordine del giorno alla seduta successiva.  

 

6) Predisposizione Assemblea Annuale Ordine; 

Il Consiglio rimanda il presente punto all’ordine del giorno a giovedì 07 dicembre 2017 dalle ore 12.00 alle ore 14.00 presso la sede 

dell’Ordine degli Ingegneri di Biella, per poter organizzare gli interventi nell’Assemblea Annuale degli iscritti.  

Il Consiglio esaminerà il presente punto ad incontro stabilito. 

 



7) Variazioni all’Albo; 

Il Presidente comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

7.1. Cancellazione 

Su richiesta del dott.ing. Stefano Galli iscritto al n. A 142 Sezione A settore a-b-c con decorrenza odierna; 

7.2. Variazioni di residenza 

Su richiesta del dott.ing. Marco Recanzone iscritto al n. A 528, la residenza attuale è VIA PER DONATO n.10 Mongrando (BI). 

Il Consiglio ne prende atto. 

 

8) Proposta nuova tipologia Timbro Professionale per nuovi iscritti dal 2018; 

Il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot propone al Consiglio, vista la comodità dei timbri auto-inchiostranti, di consegnare ai nuovi 

iscritti i timbri proposti. Dopo brevi considerazioni si ritiene utile iniziare con gli iscritti del 2018. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e attraverso delibera provvederà dai nuovi iscritti del 2018 a consegnare, in sede di 

iscrizione, il timbro di tipo auto-inchiostrante sostitutivo dell’attuale timbro a tampone. 

 

9) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali; 

L’ing. Francesco Campra ha presentato richiesta per il riconoscimento di n,2 corsi svolti presso il Politecnico di Torino nel corso nel 

2017. 

Il Consiglio approva il riconosicmento dei CFP formali.  

 

10) Situazione iscritti non in regola con i Crediti Formativi Professionali – Decisioni conseguenti; 

Il Consiglio rimanda il presente punto all’ordine del giorno alla seduta successiva.  

 

11) Varie ed eventuali. 

11.11.1. Comunicazione Dichiarazione di successione telematica  

Il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot comunica che dal 1 gennaio 2018 l’invio della Dichiarazione di successione avverrà solamente 

per via telematica e che solamente alcuni professionisti sono abilitati all’invio, come da comunicazione dell’Agenzia delle Entrate. 

Il Consiglio ne prende atto. 

11.11.2. Comunicazione Parere circa la possibile incompatibilità tra prestazioni professionali dell’Ing. Valerio 

Stefanuzzi 

Il Consigliere Generoso ing. Generoso De Rienzo comunica che è pervenuta all’Ordine la seguente comunicazione, nella quale 

l’iscritto ing. Valerio Stefanuzzi chiede al presente Consiglio un parere in merito ad una possibile incompatibilità della propria 

prestazione professionale.  L’iscritto relativamente ad un proprio lavoro, ha accettato di redigere la Relazione tecnica attestante la 

rispondenza alle prestazioni in materia di contenimento del consumo energetico degli edifici, e successivamente per il medesimo 

fabbricato gli è stato richiesto di redigere il collaudo statico, sottolineando che non ha partecipato a progetti strutturali o direzione dei 

lavori. L’iscritto prima di accettare il secondo incarico citato sottopone al Consiglio se può procedere o meno ad accettare e che non 

sussistano incompatibilità. 

 Il Consiglio prende atto della comunicazione e delega il Consigliere ing. Generoso De Rienzo a preparare ed inviare una lettera 

nella quale si cita che non sussiste l’incompatibilità. 

11.11.3. Comunicazione Richiesta Terna per Collaudo Tecnico Amministrativo Comune di Gaglianico 

Il Presidente comunica che è pervenuta la richiesta di nominativi per una Terna di collaudo tecnico-amministrativo da parte del 

Comune di Gaglianico di opere urbanistiche. 

Il Consiglio informerà tramite newsletter gli iscritti con le seguenti richieste: iscrizione all’Ordine da almeno 5 anni ed esperienza in 

campo delle opere pubbliche documentata da Curriculum Vitae. 

--- 

Alle ore 19:45 lascia la seduta il Consigliere Anna Porro per impegni presi in precedenza. 

http://biblus.acca.it/successione-telematica-ok-per-geometri-periti/
http://biblus.acca.it/successione-telematica-ok-per-geometri-periti/


--- 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, e vista l’ora rimandati i rimanenti punti, la seduta termina alle ore 19,50. 

Il proseguimento del Consiglio è previsto in data 07/12 alle ore 12.00. 

--- 

 

PROSEGUIMENTO VERBALE SEDUTA N° 24/2017 del 05/12/2017, CON INCONTRO IN DATA 07/12/2017  

Relativamente al punto 6) all’ordine del giorno della seduta n.24/2017 del 05/12/2017, essendo a breve indetta l’Assemblea Annuale 

dell’Ordine il 13/12/2017, è stato fissato il proseguimento della seduta in data 07/12/2017 dalle ore 12.00 alle ore 14.00, per aspetti 

organizzativi dell’evento. 

I rimanenti punti 5), 9) all’Ordine del giorno vengono rimandati alle sedute successive. 

 

Il Consiglio, convocato per le ore 12.00 ha inizio alle ore 12.20. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Sergio Catozzo, Alberto Colucci, Nicola Mazzia 

Piciot, Anna Porro ed il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando. 

I Consiglieri dott. ing. Antonello Bodo, Generoso De Rienzo e Donato Iazzolino, come da comunicazioni pervenute, saranno presenti 

a seduta iniziata. 

--- 

6) Predisposizione Assemblea Annuale Ordine; 

Il Consiglio riprende il punto 6) in merito all’organizzazione dell’Assemblea annuale degli iscritti, affrontando i seguenti punti: 

- il Consiglio valuta i menù pervenuti, e la scelta è caduta nel proporre agli iscritti il menù da 25 euro, il quale ogni iscritto 

provvederà al pagamento. L’ordine offrirà l’apericena agli iscritti di sesso femminile ed ai nuovi iscritti; 

- il Consiglio delega il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot a presentare lo schema del bilancio preventivo 2018 secondo lo 

“schema tradizionale” e a confronto il nuovo schema del bilancio preventivo 2018 con le modifiche di accorpamento, 

scissione e nuove voci per potersi allineare a nuovo schema di bilancio; 

- il Consiglio informerà gli iscritti inviando tramite newsletter i bilanci preconsuntivo 2017 e preventivo 2018 prima 

dell’Assemblea, in modo che ogni iscritto può opportunamente prendere visione ed effettuare il download; 

--- 

Alle ore 12,40 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo; alle ore 12,50 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. 

Donato Iazzolino e alle ore 13,15 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Antonello Bodo. Tutti i Consiglieri salutano il Presidente e 

i Consiglieri presenti 

--- 

- il Consiglio dibatte e condivide l’organizzazione dell’Assemblea annuale degli iscritti, suddividendosi gli interventi di relazione 

all’ordine del giorno dell’Assemblea; 

- il Consiglio invia ai nuovi iscritti la “scheda nuovo iscritto”, nella quale si invita il nuovo iscritto a descrivere in poche righe la 

propria persona, qualifica e attività professionale, aspirazioni, servizi attesi, servizi richiesti futuri e disponibilità date 

dall’iscrizione ad un Ordine. 

--- 

Avendo affrontato il punto 6) si procede ad affrontare il punto 10) 

--- 

10) Situazione iscritti non in regola con i Crediti Formativi Professionali – Decisioni conseguenti; 

Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi in merito al punto in oggetto, comunicando che comunque il numeroso numero degli 

iscritti non in regola con i crediti formativi è un aspetto delicato e complicato da affrontare e la linea del CNI è di non procedere nei 

riguardi degli iscritti. Il Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot e il consigliere Anna Porro esprimono il disaccordo sulla linea da tenere in 

quanto tutti gli iscritti sono da ritenersi eguali e il verificarsi di una situazione di iscritti non in regola con i crediti formativi penalizza 

invece chi si attiene a quanto è obbligatorio e che quindi occorre procedere in qualche modo. 



Nel dibattito inoltre si è parlato di agire nel momento in cui ci sia una segnalazione su un iscritto oppure di pubblicare un elenco ove 

si possa rendere noto agli iscritti chi è in regola e no. Il Consigliere ing. Antonello Bodo ricorda che l’aggiornamento dei crediti 

formativi è effettuato con cadenza annuale e che pertanto alcuni iscritti durante l’anno potrebbero avere i crediti necessari, ma non 

essendo aggiornato l’elenco si troverebbero etichettati “non in regola” fino al prossimo aggiornamento. Inoltre l’iscritto essendo 

pubblicizzato come “non in regola” potrebbe intraprendere azioni legali nei confronti dell’Ordine inerente la pubblicazione.  

Interviene il Consigliere Colucci che chiede se in questo momento occorrerebbe raccogliere un parere legale su cosa l’Ordine può 

affrontare in merito al punto in questione per poter affrontare la problematica a posteriori del parere. 

Il Consiglio prende atto delle comunicazioni e valuterà presumibilmente la richiesta di un parere legale e successivamente valuterà 

la pubblicazione dell’elenco e le azioni da compiere.  

--- 

Alle ore 13:45 lascia la seduta il Consigliere Generoso De Rienzo per impegni presi in precedenza. 

Alle ore 13:50 lascia la seduta il Consigliere Segretario Sergio Catozzo, lasciando al Presidente la verbalizzazione del termine della 

seduta. 

--- 

 

Visti i punti rimandati, la seduta termina alle ore 14,10. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 10/01 alle ore 17.00. 

 

          Il Segretario                             Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo                                     dott. ing. Marco Francescon 


